

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA: Un trimestre. . . . 2 pesetas.  
EXTRANJERO: Un trimestre. 4 —

## ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros, en tercera y cuarta plana, una peseta.  
Noticias y anuncios en tercera plana, cincuenta céntimos línea.  
Reclamos en segunda plana, precio convencional.

## DIRECTOR:

D. EDUARDO GARCÍA CAMINERO

# El Demócrata

SEMENARIO POLÍTICO

Redacción y Administración: REAL, 9

No se devuelven los originales. Toda la correspondencia al Administrador. Se entenderá como no admitido todo trabajo que no se publique dentro del tercer número, á partir de la fecha en que fué enviado.

## ADMINISTRADOR:

D. Andrés Rubio.

## TERMINO DE ACUSAR

No con acentos viriles de dureza; no con áspero concepto y vibrante frase me dirijo hoy á las clases neutras; llego á ellas con el mayor respeto (respeto he tenido con todos) con la mayor benignidad, con la mayor dulzura, para decirles, sin embargo, una gran verdad: que les acuso como á todos.

Las clases que en el distrito se llaman neutras y á quienes por deferencia voy á conservar el calificativo, suelen ser con raras excepciones la parte más sana y la más valiosa. Alejados de la política militante por sistema unos y por conveniencia otros; retirados de ella por negocios éstos, y por desengaños los más; viven en cierto modo con independencia de los jefes de partido, formando una colectividad que une sus fuerzas á las del amigo ó del pariente, y á veces á las del primero que las solicita, sin más interés que el que puede tenerse en otorgar su favor, por el hecho de hacerlo.

Gran parte de ellos, odian la política local que les molesta ó les repugna; otra parte se alejan de ella por miedo á los cargos oficiales que desde luego merecen, y que indudablemente se les darían; otros prefieren seguir en el *dolce far niente* de su apatía campano-árabe; y una mínima parte les gusta presenciar la corrida desde el tendido, llamando á gritos maletas á los espadas, y tumbones á los picadores.

Si su actitud fuera de absoluta neutralidad, habría que culparles sin duda alguna, aunque los cargos que podríamos hacerles, serían relativamente pequeños: pero es que esta actitud no la conservan; es que los elementos neutros no tienen de neutros más que el nombre, porque si así se llaman y así viven alejados de los cargos políticos, en los tiempos revueltos de elecciones, los neutros *hacen votos*, los neutros piden sufragios dentro y fuera de su casa; los neutros apoyan á este ó aquel candidato; y se conoce entonces su accidental color político, como se conoce el de los nazarenos en las procesiones: como ellos se visten la túnica morada ó blanca una vez al año, pero se la visten; votan y hacen votar.

Y después se quedan tan tranquilos rumiando su *neutralidad*: cuando han sido elementos que han contribuido á la elevación de un caballero andante; cuando han asumido la responsabilidad de un fracaso seguro, y que no ignoraban; entonces, se retiran al aventino de la murmuración; entonces que podría prestar señalados servicios al pueblo, aceptando cargos públicos, desarrollando sus planes y sus iniciativas, empleando sus facultades, que me honro en reconocer; entonces, se marchan á su casa tranquilamente, dejando franco el paso á personas, muy respetables, pero inferiores por todos conceptos á ellos, en instrucción y en capacidad.

Por que hay que reconocer la fuerza de los hechos que se impone brutalmente. En las clases llamadas neutras, hay personas de gran prestigio, de gran posición, de seriedad y capacidad reconocidas, de instrucción probada; y hay entre ellas una juventud (que francamente y con la hidalguía que me he propuesto hablar) francamente no me explico, como se aleja indiferente de los negocios públicos y deja abandonado su pueblo á la rutina que le pierde, hoy que la juventud de España se levanta en todas partes briosa y atrevida, plétórica de entusiasmo, ofreciendo los alientos de su sangre roja é hirviente.

Joven todavía soy, aunque no mozo; pero cuando veo la apatía con que mis queridísimos amigos contemplan las ruinas de su pueblo; cuando yo se; cuando á mí me consta que tienen un corazón grande y noble; que en su cultivada inteligencia hay ideas de justicia, y en sus pechos amor á la tierra que les vió nacer; me niego á creer todo lo que veo, me niego á considerarles como se les considera, y quizás cegado por el gran cariño que á todos les tengo, he dicho y diré á cuantos se atrevan á considerarles retraídos por egoísmo:—Falso; falso; no están, muertos, están dormidos. Lo que necesitan es un Cristo que les deja como á Lázaro «Levantaté y anda.»

Y lo mismo creo del resto de las clases neutras; no pienso que se retraigan á la política franca, por egoísmo (por que puesto á decir verdades, si lo creyera lo diría); entiendo que así obran,

porque sus ocupaciones ó sus negocios y... (no quiero mentir) su apatía, les hace ver más cómodo el sistema que siguen, que el de la participación en los negocios públicos. Pretenden con su alejamiento evitar responsabilidades, y deben pensar que contribuyen con la mejor buena fé, al mal que después son los primeros en lamentar.

Yo me atrevo á culparles, á acusarles de este daño indirecto causando al pueblo: pero al dirigirles la acusación que me obliga la justicia y la franqueza, alienta mi corazón la esperanza que su sensatez y su cordura hacen en él germinar: la esperanza de que abandonarán su ambigua situación, para defender los intereses del pueblo que son los suyos, ó al menos para ponerse al lado de quien esté dispuesto á defenderlos. Y esta esperanza tiene para mí los caracteres de la certeza.

He terminado de acusar, y al poner término á la ingratisima tarea que tanto trabajo y sentimiento me costó seguir, pido á la opinión imparcial, que me culpe de todo menos de apasionamiento; sé que es un mal sistema de atracción decir verdades, pero al trazarme á mí mismo el camino seguido y el que pienso seguir, sólo me guía el interés que tengo en que mis paisanos sepan, que quien se impone el duro sacrificio de culpar á muchos para mí queridos amigos, es capaz de motejar y acusar mucho más duramente á otros personajes más encumbrados y mil veces más culpables, donde sus palabras no tengan sólo el insignificante valor de su convicción individual.

Dejo con gusto el pasado, y entro con paso firme en el presente: de enemigos y amigos necesito perdón.

## Crónica Madrileña

### Un diplomático que lleva baules

Uds. podrán creerlo, ó dejarlo de creer, pero yo lo voy á contar.

Tan verídico es, que podría jurar de ello por mi salud y la de mis parientes, y si hago tales protestas es porque con ellas y todo habrá quien lo ponga en duda: se me dá una liga de ello, siendo como es cierto, en Dios y en mi conciencia.

Lugar de la acción? La ventana de una cervecería muy céntrica.

Personajes: Un mi amigo, marino muy

distinguido; yo, y un mozo de cuerda; (cito después al mozo, porque terció en la conversación sin traspunte; es decir porque le dió la real gana.)

Bebiendo nuestra cerveza, hablábamos nosotros del precio de los coches, (para que el diablo no se lleve la mentira,) cuando el rayo del hombre que leía *El Imparcial* arrimado á la pared de la ventana, se acercó á nosotros, con una pestuza á vinazo que tiraba de espaldas, y sin más Dios ni más Roque, principió á barbarizar.

Primero nos dijo que era mozo de cuerda, (lo cual ya veíamos nosotros por unos cordeles que llevaba al hombro:) luego que era de Vigo, que había sido marino mercante, soldado de ingenieros, y mozo de escuadra.

Luego desdobló *El Imparcial*, y después de llamarnos imbéciles, asegurando que entre los dos no comprendíamos lo que á él se le alcanzaba sobre el artículo de fondo; nos preguntó nuestra opinión sobre la venida del Príncipe Enrique de Prusia, á quien él llamaba el hermano del Presidente de Alemania.

Mi amigo empezó á cabrear, pero yo le suplicaba por señas que tuviera paciencia, y si era preciso se dejare quemar la americana; porque hay que advertir que mi hombre le golpeaba el brazo con la mano donde tenía su cigarro encendido.

—En la *Lusitania* decía el borrachísimo del tío; en la *Luisitania* ha estado el rey de Inglaterra, ó sea de Londres ó Londres: ¿por qué no ha venido á Madrid?

—Que se yó; le decía mi amigo.

—Después fué á Alemania, y á Italia y á París de Francia, ¿por qué no vino á Madrid...? El Presidente de París fué á Arguéria (así lo pronunciaba) más largo de Ceuta, ¿por qué no vino á Madrid...? Yo lo sé, continuaba, yo lo sé... yo soy de Vigo, y he visto el puente de Londres, y leo la *continuación de las líneas*...

Y entre resoplido y resoplido de mostagán, nos vino á decir lo siguiente que trascibo como apuntes para la diplomacia Europea.

Al príncipe Enrique, le ha mandado su señor hermano el Presidente, á ver cómo lo recibimos (se conoce que el Kaisir anda escamado con lo de Infiesto): si le recibimos bien, cosa que él espera de la sensatez de Madrid, aunque en Madrid (digo) hay mucho *golfo*; vendrá su hermano luego, y entre él y el Rey, arreglarán la cosa de esta manera.

Pa nosotros, *La Luisitania*; la parte de Marruecos que está cerca de Arguéria y Gibraltar; pa los ingleses, Melilla y las *islas del Traasval*; pa los franceses lo queda de Marruecos y las Baleares y pa los alemanes, Ceuta, las Canarias, Fernando Póo, las posesiones del Golfo de Guinea y un peazo de Rusia (de cuyo nombre no se acordaba.)

El buen borracho, quería explicarnos la posición exacta de aquellas tierras, y cogiendo un platillo, una copa y una caja de fósforos decía—esto es Arguéria, esto es Ceuta, esto es Gibraltar... hasta que mi amigo se acabó de cabrear y lo mandó al cuerno...

La mirada de desprecio diplomático-curda que nos lanzó es imposible de des-

cribir: calle de Montera arriba se marchó tambaleándose con sus cordeles, mientras nosotros pensábamos lo ageno que estaría el Príncipe Enrique (nuestro huésped hoy) de que todos los planes diplomáticos de su señor hermano, eran erupitados en plena calle, por un Bismark que lleva baules.

I. A.

## Politiquilla

La verdad es que hay tela cortada.

Antes de lo que hemos dado en llamar *el desastre*, como le hubiéramos podido llamar cualquier otra cosa, tenían los *chicos de la prensa* muchos blancos en que hacer puntería, pero lo que es después... después *el acabóse*.

Y si nó, véase la clase: escaló el poder el llamado partido conservador con alcañón maurista dando al país por dedada de miel nada menos que la nivelación de los presupuestos, planes de reorganización en el ejército, en la marina, en la administración local y provincial, purificación del sufragio, arreglo del concordato, etc., etc., en una palabra, promesas de que la cosa iba de veras y seguridades de que, en menos tiempo del que necesita San Pedro (el ministro, no el de las llaves) para hacer subir los cambios, tratabase de convertir España en tierra paradisíaca habitada por Cresos con algo de Catones.

A este conjunto de felicidades que los señores del margen nos ofrecían de *guagua*, le bautizó el avisado descendiente de los famosos *honderos baleares* con el calificativo substancioso de *evolución desde arriba*.

Verdad es, que todo ha quedado en *agua de borrajas*, excepto lo que se ha convertido en sangre de víctimas.

La cacareada *nivelación* tras la huida de Villaverde ya temeroso de incumplir sus promesas, se traduce en un aumento de más de cincuenta millones de pesetas en las cargas que soportamos los *mansos* contribuyentes; eso sí, en cambio Linares prepara un buen trasiego del personal del Ejército, y Sánchez Toca, el más TOCADOR de nuestra marina, proyecta sacarnos otros cuantos *pesos* (que decía Maceo) para

La Escuadra de *Patachín* una goleta y un bergantín.

Pero no hagan Uds. caso: como ellos dicen, es que somos demasiado *desigentes*; porque entre los datos que San Pedro (repito que no es el de las llaves) guarda en cartera, como demostrativos de que el país tiene mayor capacidad contributiva que la que supuso Villaverde, cuando el famoso empréstito del cierre de las puertas del Banco, figura el que considera elocuentísimo, de haber solicitado cerca de *tres mil* individuos las *cincuenta vacantes* (cuando las haya) de escribientes de Hacienda, dotadas nada menos que con *veinticinco* duros al mes con descuento del *once por ciento*, todo para ellos, *la parienta y los chorreles*. Y el que quiera más que ahonde.

Y viene el sufragio *puro y sin mancha*; para que nos convenzamos de ello, nos *atizan* las actas de Infiesto y congéneres, que no nos dejarán en la duda de que Maura y Silvela cumplen lo que prometen; por si no fuera suficiente, *agarrémonos* á la invasión *frailuna concordada*, preludio de un drama sinfónico que parodiando *El Anillo del Nibelungo*, bien podríamos titular, tercera y última parte de la trilogía *La guerra civil*.

Ello es que parece *vamos á gusto en el machito*: porque críticas acerbas y desplantas, y hasta *votaciones nutridas* en

contra de los gobernantes, si las hay, pero en llegando una *eorrida de toros*, una *garden party* ó un poco de *cante hondo*, ya estamos todos *dislocados* y (estilo Bonafoux) vengan *pan y hembra*.

Que Francia tiene un Combes, Inglaterra un Chamberlain ó un Balfour... bueno, pues aquí tenemos al *Bombita chico y pata: después de cien años cabales todos iguales, ¿no es eso?*

¿Que deben buscarse recursos rentísticos tirando alto para que el agricultor, el infatigable industrial y el mísero jornalero no estén sometidos al impuesto del hambre y se hace precisamente todo lo contrario?... Pues que se aguanten y tomen por modelo á Papús.

Y no vá más, porque... francamente, *desde que se perdieron las colonias*, no estoy de humor para nada.

JOTA.

## Otra Carta Abierta

Sr... Un Manchego

Mi distinguido amigo: Algunas palabras no más á sus atinadas observaciones y vamos á dejar la estación, la plazoleta, el Sr. Suss, el Ayuntamiento y todas esas cosas y personas para ocasión mejor.

Sólo quiero demostrarle á Ud. (después de agradecerle sus lisonjas) que mi sistema de pedir es el único posible, y si no vea Ud.

Escribo al Sr. Alcalde una carta (yo creo que atenta) y donde *le suplicaba humildemente*... no me contesta, ni se ocupa de la cuestión por mi propuesta (quiero creer que contra su voluntad.)

Se entera el Sr. Suss de mis súplicas, también humildes, y es probable que tampoco me conteste.

Y todo esto ha sido pidiendo con humildad, con tímida súplica como usted dice.

Dejo á la consideración de Ud. que es discreto, y de mis lectores que no le van en zaga, lo que me hubiera ocurrido si llego á pedir con *desenfadada exigencia*, como Ud. dice.

Como es natural, esto es cuestión de procedimiento, pero yo acostumbro á pedir siempre de un modo muy humilde, aunque me rebose la razón por encima de la crisma.

Y pienso seguir así, respetándole á usted el modo de pensar, porque nadie me quita de la cabeza que si se me ocurre en esta ocasión *exigir con desenfado*, estoy á estas horas más empapelado que las chuletas á la *bessamele*.

Muy suyo que le admira y quiere

JUAN G. CAMINERO.

## Agrícolas

Dicen que todo al fin se desvaneco, todo pasa, se olvida, pierdo y borra. (ZORRILLA)

¿Habrá quien quiera y pueda?

Con estas palabras terminábamos nuestro anterior trabajo, en el que abogábamos porque entre los festejos de feria se incluyese una Exposición de productos agrícolas é industriales.

Ignoramos si entre los *puidentes* habrá alguno que haya fijado su atención en lo que decíamos. Ignoramos también si entre ellos habrá alguno que *quiera* proponer á los demás, no que se acepte en un todo nuestro pensamiento, quizás fuese eso mucho pedir, y con seguridad si tal pretendiéramos seríamos tachados de inmodestos. Nos conformaríamos con que alguien indicase que se hiciera algo nuevo, algo que resultase provechoso, algo

que fuera demostración de la existencia de alguna persona que pretenda salirse de la rutina en que siempre hemos vivido.

A semejanza de Cavia y de Castell yo también tengo mis *ideicas*, las de éstos fueron oídas por los que *querían y podían*, las mías mucho me temo que sigan el camino que trazan los versos del inmortal Zorrilla, que arriba copio.

Por si acaso, como dice el chulo del *Arca de Noé*, por si se presentase algún campeón de las novedades, á continuación indico el proyecto de otro festejo, que á mi escaso entender no sólo entraña en sí los caracteres todos que exponía como esenciales de las Exposiciones, sinó que además tiene cierto entrelazamiento con el problema social que á todos preocupa hoy.

Si atrasada está la agricultura en Valdepeñas, entre los que pudiéramos llamar patrones ó clases directoras, no lo está menos entre los obreros, faltos por los medios en que viven y las necesidades que tienen, de instrucción y faltos también de una dirección progresiva, guiados sólo por el rutinarismo.

Para estimular á las clases directoras se idearon las Exposiciones, para excitar á los obreros nada mejor que los concur-

sos entre ellos, entre las diversas manifestaciones del trabajo manual.

De ello, y he aquí la *ideica*, que yo crea sería conveniente celebrar durante nuestra feria un concurso de obreros agrícolas, para premiar al que más se distinguiese en el cultivo de la vid. Y cito este cultivo por ser el de más intensidad, no sólo en nuestro pueblo, sino también en la provincia, pero también pudiera incluirse el del olivo y otros más si se estimasen oportunos.

Este concurso no proporcionaría muchos gastos, sólo lo que importasen los premios. Pluralizo porque entiendo que vale más y es más práctico que conceder un solo premio, el numerario que en él se había de invertir, repartirlo entre tres ó cuatro, porque cuando las recompensas escasean cunde el desaliento entre los aspirantes á ellas y por el contrario cuando se prodigan, aún cuando no sean de gran importancia, la animación cunde por la mayor probabilidad de alcanzarlas.

Progresems, y el progreso social hoy está casi circunscripto al mejoramiento de la vida obrera.

¿Se hará algo? ¿Será verdad alguna vez aquello de «año nuevo, vida nueva»? Veremcs.

JUAN AGRÍCOLA.

# Horrible catástrofe

Entre ocho y media y nueve de la noche de anteayer los vecinos de la Plaza de la Constitución apreciaron una intensa trepidación seguida de una detonación espantosa.

Inmediatamente la amplia Plaza fué invadida por una multitud que ansiosa procuraba indagar la causa de la gran alarma que en todos los ánimos se había producido, preguntándose mutuamente sin darse cuenta de lo ocurrido.

Al propio tiempo una densa humareda y un fuerte olor acre que oscureció el resplandor de los focos eléctricos, unido á los grandes gritos y lamentaciones que partían del edificio llamado Posada de la Fruta, hacía presagiar un terrible siniestro. Contribuía á recargar las tintas del horroroso cuadro que en las ofuscadas mentes se destacaba la existencia en medio de la Plaza, frente á la puerta de la Posada, de algunos maderos ardiendo y de unas puertas de madera destrozadas que se veían sobre las bases de la columna del foco eléctrico, situado ante la desembocadura de la calle de la Virgen.

### Los primeros momentos

Consecutivamente fueron llegando Vigilantes, Alcaldes, Juzgado de instrucción y Guardia civil, penetrando en la posada de la Fruta de donde partían los gritos demandando auxilio y en cuyo edificio se iniciaba el incendio, pudiendo entonces observarse un horrible cuadro de destrucción y muerte.

### Varios muertos y heridos

Según se entra en la Posada, á la derecha, existe un portal de regulares dimensiones, prolongado hacia la entrada para el patio.

En el ángulo derecho se vió un confuso montón formado por varias personas y sacos de paja ennegrecidos y chamuscados. Allí se exhalaba lastimeros quejidos y se imploraba auxilio. Rápidamente se

extrajeron cinco personas con las ropas quemadas y las carnes carbonizadas. Una de ellas, que es una niña de unos 5 años, estaba cadáver; otras dos, de 3 y 9 años respectivamente, aún daban señales de vida, pero después, en el Hospital, fallecieron, y los padres de estas criaturitas desgraciadas se encuentran en tan lamentable estado que no hay esperanzas de que sobrevivan.

También fueron auxiliados y conducidos al Hospital en grave estado dos arrieros, y curados además de importantes quemaduras las dos hijas de la posadera, llamadas Dolores y Pilar y el conocido por *Frascueto*, Hipólito Garrido.

### Nombres de las víctimas

Las tres niñas fallecidas llamábanse Narcisa, Joaquina é Isabel, de 9, 5 y 3 años respectivamente; sus padres, agonizantes, Vicente Ruiz Lara y Josefa Tevar Zalve, todos naturales de La Roda, y se hallaban hacía algunos días en esta ciudad vendiendo quincalla.

Los dos arrieros heridos, se llaman Gerónimo Ramos Rodrigo y Juan José Fernández, ambos casados y naturales de Mota del Cuervo.

Los restantes son las dos hijas de la posadera é Hipólito Garrido.

Estos tres últimos lo están levemente.

### Causas del siniestro

En el tren, de la línea del Campo de Calatrava que llegó á esta ciudad á las dos de la tarde de anteayer, vino un sujeto llamado José Ortega, natural de Alberique, trayendo una caja con 40 kilogramos de peso, transportándola desde la Estación férrea de dicha línea en el carruaje que Hipólito Garrido tiene para el servicio de equipajes y mercancías de los viajeros. Al dejar la caja en el portal de la Posada, dijo el conductor que contenía dulces. Su dueño el José Ortega permaneció un rato en la casa y luego se mar-

chó á una taberna próxima donde pasó la tarde sin volver á la Posada.

En el momento de estar preparando su miserable cama para acostarse el infeliz matrimonio Vicente y Josefa con sus tres pequeñuelos en el ángulo del portal, y próximo como unos dos metros á la caja llamada de dulces, que contenía pólvora de contrabando, hizo ésta explosión, produciendo la catástrofe. Hasta un perrito que la infortunada familia llevaba y que allí cerca estaba, quedó muerto en el acto.

Por consecuencia de la formidable explosión se levantó, destrozándose en mil pedazos, la techumbre de la prolongación del portal, y las puertas de la Posada fueron arrancadas y lanzadas con gran violencia á la mitad de la Plaza, en la que de haber, como ocurre con frecuencia, afluencia de gente pudo causar innumerables desgracias.

El suceso ha producido honda y penosa impresión en el ánimo del vecindario.

Mencionamos, por último, que los señores médicos D. Federico Rodero, don Ernesto Huertas, D. Alfonso Caro-Patón y D. Braulio Ruíz, estuvieron oportunos y solícitos en el desempeño de su humanitario ministerio.

Excusado es decir que el portador de la caja, llamada de dulces, puso pies en polvorosa y hasta ahora no se le ha vuelto á ver el pelo, no obstante buscarle con ahínco las autoridades.

El conductor, Hipólito González, hace ahora de sustituto del *confitero* contrabandista en la cárcel del partido.

## DE POLÍTICA

Y van pasando los días. Las Cortes, esa representación genuina de la voluntad de Maura y demás supergubernantes, la que debía ser salvaguardia de los derechos de la nación, han empezado sus tareas con la faena de siempre.

*Do ut des.* ¡Si pasa el acta de Fulano, pasará la de Mengano! ¡Que la de Fulano viene con protestas! ¡Que es muy sucia! ¡Más sucia es la de Mengano que trae hasta lamparones de aceite!

Y en estas pláticas de familia se pasa el tiempo. ¿Reformas? ¡Dios las de!

En cuanto se acabe la discusión de actas se empezará la del Mensaje. En ella, como cosa importantísima, se invertirán unas cuantas sesiones; se pronunciarán varios sonoros discursos; los chistosos de ambas Cámaras dirán agudezas á porrillo; y cuando unos y otros, tirios y troyanos, ministeriales y de oposición pretendan darnos una dedada de miel con cualquier proyecto beneficioso, llegarán las imperiosas vacaciones de estío y... desbandada general por mandato terminante de S. M. el calor.

Se suspenderán las sesiones. Los presupuestos para el año 4 quedarán sin discutirse. ¡Como el dinero de la nación es cosa de poco más ó menos nada importa que se emplee de este ó del otro modo! El caso es que nuestros queridos padres de la patria vayan á remojarse el *cutis* en el mar ó en la alberca de una huerta ó en cualquier otro sitio adecuado al objeto.

¡Que la nación se queja! Bueno. Mientras no grite, no se la oye y si grita.... ¿para que dispone el Gobierno de los *maüssers*?

Entre los innumerables medios usados por la humanidad para imponer silencio ninguno tan seguro como el preconizado por el Señor Silvela. Por algo los perió-

dicos satíricos le llaman *el hombre del maüsser*.

\*  
\* \*

Otro asunto digno de apuntarse es la dualidad de criterios existente en la mayoría de la Comisión de actas. En cuanto se ha presentado un acta por la que luchan un silvelista y un maurista la discusión ha surgido con caracteres de difícil solución. Esperemos los valdepeñeros algo por el estilo. Estaremos huérfanos de representación hasta sabe Dios cuándo.

Me consta que á la Comisión de actas se han presentado documentos, reclamando, en vista de ellos, se declare al señor Beneytez incapáz para ser elegido Diputado. Dicho señor lo supongo ocupado en reunir elementos para contrarrestar la argumentación de su contrario.

Y con estas y las otras el distrito Almagro-Valdepeñas, estará desamparado. Sus intereses abandonados, y su riqueza indefensa y preparada á sufrir cuantos ataques se le quieran dirigir, ya en los planes ministeriales con nuevos y onerosísimos impuestos, bien por los funcionarios administrativos que tanto cariño tienen á nuestros pueblos.

¡Malditas cien veces las luchas políticas-caciquiles, que tantos males nos acarrean!

¿Cuándo llegará el día de redención para nuestra pobre España? ¿En qué tiempo vendrá el nuevo Mesías que con su sangre nos redima? Si ese día no llega pronto, si ese Salvador de nuestra nación tarda en venir, quizá sólo encuentre el infame letrero escrito con sangre:

¡AQUI FUE ESPAÑA!

D.

25 Mayo 1903.

## NOTICIAS

Según las noticias que hemos podido recoger, la campaña hecha contra la langosta, que el Sr. Alcalde se propone continuar, ha ocasionado la destrucción de una inmensa cantidad del terrible *acridio*.

Pero nos tememos que no den grandes resultados en beneficio de los labradores los esfuerzos realizados, porque pronto serán invadidos los terrenos despojados de tal insecto por el que vendrá volando de los términos contiguos donde no ha sido imitada la conducta de nuestra junta de defensa.

\*

La herida por consecuencia del siniestro ocurrido en la Posada de la Fruta, Josefa Tevar, madre de las tres niñas muertas, que continúa en estado gravísimo en el Hospital, dió anoche á luz un niño muerto.

\*  
\* \*

En el día de hoy, se han personado en esta población las mujeres de los heridos Gerónimo Ramos Rodrigo y Juan José Fernández, atraídos por la noticia de la desgracia ocurrida á sus maridos.

Como estos infelices tenían en su poder algún dinero, unos quince ó veinte duros, procedentes de la venta de cántaros á que se dedicaban, el Juzgado les ha hecho entrega de él á las expresadas mujeres á presencia de aquéllos en el Hospital municipal de esta ciudad.

\*

Acompañado de atento B. L. M. hemos recibido una circular de los señores Cruz, Piqueras y Ruíz en la que nos manifiestan que á partir del 1.º del próximo Julio regirá dicha sociedad con el nombre de Cruz y Piqueras S. en C.

Deseamos á nuestros buenos amigos todas las prosperidades que por su actividad y celo se merecen.

\*

Hemos visitado los talleres de Sastre-ría y los Almacenes de las existencias de géneros que para la próxima temporada de Verano, ha traído el acreditado sastre de esta ciudad, D. Jesús Pinilla, y podemos asegurar que el cliente más exigente quedaría completamente satisfecho.

\*

Hemos recibido la agradable visita de nuestros estimados colegas *El Eco Complutense*, de Alcalá de Henares, y *El Pueblo*, de Alcázar de San Juan, y con mucho gusto dejamos establecido el cambio.

\*

Ha llegado á esta población á gestionar asuntos de su profesión, el procurador de Ciudad-Real nuestro querido amigo D. José Cruz y Prado.

Bien venido.

\*

Sabemos por varios conductos que en el Juzgado de instrucción de este partido se instruyen diligencias sumariales, á consecuencia de una querrela promovida por algunos individuos del Ayuntamiento de esta ciudad, sin que haya recaído aún auto de procesamiento.

\*

Ha fallecido en Madrid, después de una prolongada enfermedad, el consecuente demócrata D. Antonio García Rizo.

\*

Digna de aplauso es la conducta de nuestro Gobierno, que imitando el acuerdo del Gobierno francés, ha suspendido en territorio español la sangrienta carrera de automóviles, fiesta bárbara á juzgar por los siniestros que ha producido en una pequeña parte del trayecto que había de recorrer.

\*

Hemos recibido el quinto número de *El Agricultor Moderno*, tan notable como los anteriores, y que contiene el siguiente sumario:

De interés general: *Los Congresos agrícolas y su importancia*: Perfeccionamiento en el cultivo de cereales de Castilla: Selección y cambio de semillas. Nuevos procedimientos culturales, por José H. Gascón.—*El carbunco*: IV, por los doctores Mozota.—*La crisis viti-vinicola*: II, por Joaquín Rallo Campuzano.—Una enfermedad en los pinares.—Una nueva planta forrajera.—Reglamento porque se ha de regir el segundo Congreso Agrícola regional de Castilla la Vieja, que se celebrará en Segovia en 1903.—Sección oficial.—Noticias y comentarios.—Correspondencia administrativa.

De todas veras felicitamos á nuestro nuevo y querido compañero por los prácticos é importantísimos trabajos que in-

serta, dignos en todo de tan notable publicación y de las acreditadas firmas que los suscriben.

## DEMOGRAFIA

=

Durante la semana última se han inscripto en el Registro civil de esta ciudad los siguientes

### Nacimientos

Varones.. . . . .	10
Hembras. . . . .	7
Total. . . . .	17

Todos legítimos, excepto uno que es expósito.

### Defunciones

Varones.. . . . .	2
Hembras. . . . .	1
Total. . . . .	3

Todos adultos.

### Matrimonios

Total.. . . . .	2
Canónicos.	

## MERCADO

### Precios en esta plaza

Vino tinto corriente. . . . .	5,75 ptas. arroba
» blanco » . . . . .	5,75 » »
Vinagre blanco . . . . .	4,25 » »
Alcohol puro de vino. . . . .	24 » »
Candéal. . . . .	12,75 pesetas fanega.
Trigo. . . . .	11,00 » »
Panizo.. . . .	14,00 » »
Cebada. . . . .	8,75 » »
Aceite. . . . .	10,50 » arroba.
Patatas. . . . .	1,10 » »

### En Infantes

Candéal. . . . .	12 pesetas fanega.
Trigo. . . . .	11 » »
Vino.. . . .	4,75 » arroba.
Aguardiente de 29° . . . . .	20 » »

## VALDEPEÑAS

Imprenta de Mendoza.

## PASTOS

Se arriendan mil fanegas de tierra, con tres pozos, en la «Casa de D. Andrés.» Dirigirse á D. Eusebio Vasco, en Valdepeñas.

## Se venden

dos carruajes, uno de dos ruedas y otro de cuatro, y dos guarniciones, una nueva y otra usada.

Razón en la Administración de este periódico.

# Caja de Previsión y Socorro PRIMERA CASA DE SEGUROS SOCIALES

Constituida con arreglo á los preceptos de la Real Orden de 16 de Octubre de 1900 y Real Decreto de 27 de Agosto de 1901

Aceptada por el Ministerio de la Gobernación por resolución de 13 de Diciembre de 1900

Indispensable seguro para los propietarios, industriales y patronos, pues mediante él quedan relevados de las consecuencias de consideración en los accidentes que ocurren á su personal asalariado. En Valdepeñas tiene probado ya la exactitud y formalidad con que cumple sus compromisos.

Subdelegado en esta Ciudad

**ANDRES RUBIO Y CÁMARA**  
PROCURADOR

\* \* \* \* \* PRINCESA, 9

**CONFITERÍA**  
Pastelería y Repostería



REAL, 12  
VALDEPEÑAS  
Teléfono, 449

EXPORTACION Á PROVINCIAS



**La Unión y El Fénix Español**  
COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS  
= de Incendios y de Vida =  
UNICO AGENTE EN ESTA POBLACION

*José Vera Dorado*  
NUEVA, 7. VALDEPEÑAS. NUEVA, 7.

## LA ACTIVIDAD

CENTRO DE COMISIONES Y REPRESENTACIONES  
E INFORMES COMERCIALES

### AGENCIAS

De la acreditada Compañía Inglesa de Seguros sobre la vida y rentas vitalicias **La Gresham**

De la importante Compañía, también inglesa, de Seguros contra incendios **La Palatine**

De la gran Compañía Española para informes comerciales y gestión y cobros de créditos atrasados **La Previsión Comercial**

Y de la importante Agencia Mercantil de Mensajerías á Madrid **La Ibérica**

AGENTE EXCLUSIVO PARA TODA LA PROVINCIA

Este Centro efectúa con prontitud, esmero y economía todas cuantas clases de encargos se le confíen, por muy complicados que éstos sean.

Depósito y venta del nuevo producto alemán, para arreglar los vinos que estén abocados, ó sean, aquellos que estén ásperos ó fuertes al paladar, debido á la falta de azúcar.

Dirección: MANUEL MANZANO, Bataneros, 2, Valdepeñas, (Ciudad-Real.)

GRAN SASTRERÍA \* Paños y Novedades  
**JESUS PINILLA**  
VALDEPEÑAS—MADRID

Inmenso y variado surtido en géneros para la entrante temporada de verano. Confección esmerada de toda clase de prendas para caballero, no haciéndose necesaria la prueba.  
**Gran economía**

Un millón de trajes de niño. Americanas dril y alpaca á precios increíbles

Taller de Carpintería y Ebanistería  
**de Joaquín Santos**  
CALLE DE LA VIRGEN

Se restauran muebles de todas clases.

# EL DEMÓGRATA

SEMENARIO POLITICO

SE PUBLICA TODOS LOS MARTES

## Precios de Suscripción

España: Un trimestre. . . . . 2 pesetas

Extranjero: Un trimestre. . . . . 4 "

## ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros en 4.<sup>a</sup> plana . . . UNA peseta.

**Reclamamos á precios convencionales**